

## Edito

### Comme un voleur...

Nous allons bientôt entrer en carême, temps béni de retour à l'essentiel, où corps et âme sont invités à perdre les kilos superflus qui les encomrent et les alourdissent.

Temps de prière où nous invitons le Seigneur à passer un moment avec nous en lui ouvrant tout grand notre cœur. Et sûrement le Seigneur nous dira : "Est-ce que tu acceptes de me donner cette petite chose-là ?" Et, grisé par sa présence, nous répondrons : "oui ! Bien sûr, sers-toi Seigneur ! Fais comme chez toi ! " Peut-être qu'alors le Seigneur ajoutera : "Et ceci ? En as-tu vraiment besoin ?" Et nous n'oserons pas lui dire non.

Et pendant 40 jours, le Seigneur fera le ménage dans notre cœur avec ... Notre permission... Mais peut-être qu'à la fin du carême, nous aurons l'impression d'avoir eu la main un peu forcée par le Seigneur... Peut-être que, satisfaits d'avoir fait notre devoir, et repris par notre quotidien, serons-nous tentés de remettre en place ce que Dieu avait enlevé et que, endormi par sa présence, nous avons accepté sans résistance.

Cela me fait penser tout-à-coup à l'émission juive du dimanche 27 janvier. Josy Eisenberg évoque un récit plein d'humour du talmud :

Un empereur romain interpelle rabbi Aquiba et lui dit : "Votre Dieu finalement n'est qu'un voleur ! N'est-il pas écrit dans vos textes sacrés qu'il a profité du sommeil d'Adam, qu'il a d'ailleurs provoqué, pour lui subtiliser une côte ! Il a même pris soin de bien refermer la plaie pour masquer son forfait. Ni vu ni connu... c'est un crime parfait ! "

La fille d'Aquiba intervint alors : "à propos de voleur, il m'est arrivé une curieuse histoire. On m'a volé cette nuit pendant que je dormais mon gobelet en argent auquel je tenais beaucoup. Et voici que mon voleur a laissé à sa place un gobelet en or fin".

"C'est extraordinaire ! dit l'empereur. De tels voleurs on en redemande ! "

"Eh bien, dit la jeune fille, c'est la réponse à votre question. Le voleur qui subtilise l'argent pour le remplacer par de l'or, c'est notre Dieu ! Il a pris un petit bout d'os, une simple côte sans grande valeur à Adam et mis à la place un être merveilleux, une compagne à aimer, la femme ! "

Quelle leçon pour notre carême! Tout ce dont Dieu nous déleste, et que nous craignons si souvent de perdre, c'est pour mettre à la place qu'il a libérée un peu de son Esprit d'amour... une graine par-ci, par là de Vie éternelle, qui ne demandera qu'à pousser si nous n'oublions pas de l'arroser... Aussi ne laissons pas s'infiltrer dans les fissures de notre foi, le relativisme ambiant et le goût d'une toute-puissance qui prétend avoir le droit de satisfaire tous nos désirs, y compris celui de maîtriser la vie. Car le propre de la vraie Vie est de se donner et d'être relation. Sans un espace qui nous échappe, sans un autre avec lequel on peut échanger, nous sommes enfermés en nous-mêmes, ballotés au gré de nos envies du moment. La liberté et la vie que nous revendiquons ne sont alors que la somme de nos pulsions et de nos conditionnements.



## de la Paix

### Le Mot du Curé

#### Retrouver l'appétit spirituel !

Il semble qu'il ait un peu disparu aujourd'hui. On vit au jour le jour sans bien savoir où l'on va. Les circonstances de la vie nous bousculent et on passe à côté de l'Essentiel sans nous en apercevoir. Beaucoup de réactions nous le font soupçonner.

Et pourtant, nous avons la chance dans la Foi, de découvrir notre véritable identité.

Qu'est-ce que l'homme, qu'est-ce qu'une famille, que faut-il donner aux enfants pour qu'ils soient heureux ? Nous sommes fragiles et c'est dans nos fragilités que Dieu vient nous réveiller. Pâques approche et quelqu'un qui s'appelle Jésus Christ vient nous le révéler. La grandeur de l'homme n'est pas dans la puissance de l'avoir, mais dans le don de s'ouvrir et d'ouvrir son cœur. Trop de Brouillard nous aveugle et le Christ est venu nous apporter un peu de Lumière, chaque fois que nous lui laissons une petite place en nous.

Alors nous vivons ce message avec sa Parole qui nous interroge et nous fortifie. Encore faut-il prendre le temps de l'écouter, pour ensuite vivre un peu plus dans la Lumière.

Pâques est cette belle victoire de l'Amour où, dans le don que Jésus offre à l'humanité, s'ouvre un monde nouveau où le cœur de l'homme est transformé, car chacun est respecté, où l'enfant est heureux de vivre.

Alors prenons le temps de vivre cette fête et de rendre gloire à Dieu qui ne nous a pas oubliés. L'homme est libéré et Dieu est reconnu.

Seigneur, donne-nous le goût de ta Parole, la Foi dans l'Eucharistie. Ouvre nos cœurs. Tous ceux qui en ont fait l'expérience ne l'ont jamais regretté.

Jean Chermette

Comme un voleur, Dieu vient en secret, à notre insu, se glisser dans nos manques, pour nous délivrer de cette mort-là ! A nous d'en témoigner !

"Qui donc es-tu, Seigneur, pour nous aimer ainsi ? "

Claude Meyssignac

## ► Dates à retenir

### Célébrations

- ❖ mercredi 13 février      Entrée en Carême -19 h
- ❖ mardi 26 mars            Veillée Pénitentielle -20 h30
- ❖ jeudi 28 mars             Jeudi Saint – 19 h
- ❖ vendredi 29 mars        Célébration de la Croix – 19 h
- ❖ samedi 30 mars         Veillée Pascale – 21 h
- ❖ dimanche 31 mars      Pâques – 10 h30

### Propositions pour le Carême

- ❖ Messes du 17 février et du 10 mars  
À 9 h30, salle sous la cure, Partage d'Évangile, puis messe à 10 h30
- ❖ "Six semaines au rythme des Béatitudes"  
Avec le livret proposé pour la préparation de la fête diocésaine d'octobre, les mercredis à 18 h salle sous la Cure à partir du 20 février avec l'ACF.
- ❖ JMP le 1<sup>er</sup> mars (voir l'article)
- ❖ Messe des Familles du 17 mars (voir l'article)

Claire et Renaud Marca-Rouault projeteront leur film  
**"Journal de la Mer d'Arabie"**  
(Du Yémen à l'Inde, dans le sillage des Dhows)  
**Le MARDI 26 MARS à 20H30**  
au **Cinéma Le Méliès**  
67, Chemin de Vassieux  
Entrée libre

## Journée Mondiale de Prière (JMP)

Mouvement œcuménique de femmes chrétiennes  
*Ensemble "s'informer, prier, agir"*

24 heures de prière autour de la terre,  
le 1<sup>er</sup> vendredi de mars.

**Vendredi 1<sup>er</sup> mars 2013 à 19 heures, salle paroissiale de l'Eglise Réformée 10, rue Albert Thomas à CALUIRE**

La célébration a été préparée par les femmes de FRANCE sur le thème :

**"J'étais étranger et vous m'avez accueilli"**

La prière commencera à 19 heures et sera suivie du "verre de l'amitié" à 20 heures.

Vous êtes tous invités à venir nous rejoindre le 1<sup>er</sup> mars pour continuer la chaîne de prières autour du monde.

L'équipe d'animation de la JMP à Caluire

### Nos peines

**Sont entrées dans la maison du Père**

Pierrette Faret chemin de Vassieux.  
Renée Foray chemin de Crépieux.



## "Dieu sauve et libère"

Nous pourrions nous retrouver en famille, en communauté, le dimanche 17 mars à 10h30 pour un temps de messe des familles.

Découvrir à travers les textes et la célébration, comment Dieu nous sauve et nous libère et vivre ce rassemblement dans la joie et la confiance qui nous guide vers Pâques.

Un moment convivial nous réunira, après la messe, autour d'un verre.

L'équipe des messes des familles

## Consécration épiscopale à Oran de Jean-Paul Vesco

Un groupe de 15 lyonnais, famille et proches de Jean-Paul Vesco, et de 8 dominicains, s'envolait jeudi matin et était accueilli par le futur évêque, avec sa simplicité habituelle. Après un bon couscous à l'évêché et la découverte de la ville, nous avons eu un moment émouvant lors de la visite de l'évêché, à l'endroit où Mgr Claverie a été assassiné, devant la porte de la chapelle, en 1996, et commenté par le Vicaire Général présent à l'époque.

La Consécration Episcopale, présidée par le Cardinal Barbarin, (dans la cathédrale construite par Jean-Paul il y a quelques années) entouré de 12 évêques et de 60 prêtres, et animée par une chorale d'étudiants africains, aux tenues multicolores, était très joyeuse, très belle, et très recueillie.

Lors de la journée touristique du samedi, quel émerveillement de découvrir la réplique de la vierge dorée de Notre-Dame de Fourvière, en l'église de Santa Cruz, qui domine la ville d'Oran.

La joie du nouvel Evêque d'Oran, dont la devise épiscopale est « *Je veux vivre et donner envie de vivre* », et celle de tous ses diocésains, faisaient plaisir à voir. C'est vraiment là que le Seigneur lui demande de servir ses frères !

Agnès RD